

En vue d'éviter ce déplacement de pièces, et pour parer, dans l'intérêt même du clergé paroissial et des fabriques, aux inconvénients pouvant résulter de ce mode de procéder, il m'a paru suffisant de m'en tenir, quant à présent, aux instructions de mon prédécesseur que j'ai précisées dans ma circulaire du 17 avril dernier. Je vous serai obligé de faire parvenir, tant aux curés et desservants qu'aux Conseils de fabrique les recommandations nécessaires pour faciliter l'exécution des prescriptions contenues dans cette circulaire.

Agréez, Monsieur l'Evêque, l'assurance de ma haute considération.

*Le Ministre de l'Instruction publique,  
des Beaux-Arts et des Cultes,  
BIENVENU-MARTIN.*

NOTA. — Cette seconde circulaire diffère absolument de celle du 17 avril, envoyée aux Préfets, en ce qui concerne les *initiatives* que prendraient **illégalement** les municipalités pour la confection des inventaires. Le Conseil de fabrique n'a rien répondu, n'ayant rien à modifier à la lettre que son président a envoyé à M. le Maire, le 18 mai dernier.

**Jedi 15 juin.** — A 4 heures 1/2 du matin, la foudre est tombée, pour la première fois, sur le clocher de notre église.

Voici le chemin qu'elle a parcouru instantanément. De la croix elle a suivi, à l'intérieur, les pierres du clocher qu'elle a brisées ou fendues, pour venir envelopper la grosse cloche dont la petite chaîne qui fait mouvoir le battant a été, chose fort curieuse, en partie fondue et en partie soudée. De là, passant par un anneau et une boucle de la courroie; elle est tombée sur les pierres de taille pour aller prendre le petit équerre et le vitrail de Saint-Etienne. Puis, nous pensons qu'elle est sortie à l'extérieur de la façade pour suivre la grille du vitrail, prendre le fer de la grande porte et se perdre, enfin, dans la terre. La décharge au-dessus de la porte a été tellement forte que des éclats de pierre, passant au travers de la vitre du tambour, ont pénétré dans l'intérieur de l'église et jusque près du sanctuaire.

Comment se fait-il que les dégâts ne soient pas plus importants? Que la cloche n'ait pas été fendue? Que le vitrail ait été respecté? C'est le secret de Dieu; mais nous ferons remarquer, en terminant, que sur la petite cloche, qui date de 1838, ont été gravés ces mots :

*A fulgure et tempestate libera nos Domine.*

De la foudre et de la tempête délivrez-nous, Seigneur.

NOTA. — Les dégâts sont couverts par une assurance. Vendredi dernier, 23 juin, un expert de la Compagnie, accompagné de M. le Maire, de l'agent local et d'un maçon de Cavillargues, ont procédé à l'expertise. On est monté au clocher; on a pénétré dans la cour et le jardin du presbytère; on a examiné la petite chaîne qui, depuis le 15, se trouve sur la fenêtre de la cuisine; et on a craint *sans doute* de déranger le pasteur, puisqu'on est reparti sans le saluer!!!

**Dimanche 23 juin.** — Baptême de Marcel Guichet. *Par-rain* : François Guichet; *marraine* : Thérésia Duclap.

Ce jour-là a eu lieu la procession de la Fête-Dieu, pendant laquelle le Saint-Sacrement a été porté par M. le curé de la Bastide; elle a été très édifiante et très belle, grâce à la bonne volonté du plus grand nombre. Le pasteur est heureux de constater que c'est une de celles où ses avis, donnés le matin à la messe, ont été le mieux suivis. Encore un peu d'effort et ce sera la perfection, surtout si certaines familles finissent par comprendre que *tapisser* est un des devoirs les plus doux pour le catholique qui a la foi.

Que toutes les personnes qui ont concouru en quoi que ce soit à la splendeur de la fête reçoivent les plus sincères remerciements et plus tard un fleuron de plus à leur couronne!

## PENSÉES

L'essentiel ici-bas, ce n'est pas d'avoir une existence agréable, mais de rendre son existence utile...

J'appartiens à tous et mon ambition est de vous servir tous pour vous faire mieux servir Jésus-Christ.

COLONEL PAQUERON.

L'homme parfait, c'est l'homme bon. « Lorsque Dieu, dit Bossuet, forma le cœur et les entrailles de l'homme, il y mit premièrement la bonté. »

Il n'y a que les grands cœurs qui sachent combien il y a de gloire à être bon.

FÉNELON.

Par-dessus toutes choses, soyez bon. La bonté est ce qui ressemble le plus à Dieu et ce qui désarme le plus les hommes.

LACORDAIRE